

# EL PREGONERO

«El Señor me ha enviado...para pregonar a los cautivos libertad...»  
Lucas 4:18

Organo al Servicio de la Cristiandad

Hnos. Menonitas Cali, Agosto-Septiembre de 1961 Año I. — N° 5

## Rutas de la Educación

Después de tres semanas de intensificación pedagógica, los maestros reanudaron las labores escolares. Para mejor desarrollo de la enseñanza, en la escuela cristiana de Istmina los maestros enseñan dos meses y estudian tres semanas, después de las cuales enseñan otros dos meses, y así sucesivamente.

En Istmina hay unas cuatro escuelas públicas y varias de educación superior, pero no son suficientes para albergar la numerosa cantidad de niños, y es por eso que nuestra escuela, aunque no es pública, se ha podido sostener.  
Pero otro es el propósito.  
(Pasa a la página 4a.)

## Maratón Cristiana

Al desarrollar este tema que tiene el único fin de glorificar el nombre de Dios y servir para edificación de cada uno de nuestros queridos hermanos, pasa por mi mente una pequeña descripción de la última maratón Olímpica realizada el 10 de septiembre de 1960 en Roma, y hay tres cosas que me han llamado la atención.  
(Pasa a la página 8a.)

## IMPRESIONES DE MI VIAJE

En el año 1959 cuando sufrí una enfermedad que me llevó al borde de la tumba, llegó a mi mente el deseo de andar rectamente en los caminos del Señor. Propuse en mi corazón apartarme de la iniquidad y seguir el sendero que el Señor me mostraba; en él gastar mis energías y parte de mi tiempo.

En mí surgió la idea de recorrer los agrestes parajes  
(Pasa a la página central)

## LA VERDAD OS LIBERTARA

Cuanta belleza y significado encierra cada objeto ante nuestra mirada, y en el cual la imaginación amplia y clara posa.

Sobre el mármol del aparador se encuentra una perla.  
(Pasa a la pág. 7°).

## Otro Año de Labores



CALI. — Estudiantes del Instituto Bíblico al terminar sus estudios en 1961.

Después de algunos meses de arduo trajín, el instituto Bíblico de Cali clausuró las labores el 30 de junio. Las clases se desarrollaron conforme al horario en un ambiente de cordial fraternidad que dejaba ver, entre los estudiantes, un deseo inextinguible de conocer cada día más la Palabra de Dios.

Como es sabido, el instituto funcionaba con  
(Pasa a la página central)

## Editorial

## EDUCACION COMIENZA POR "V"

*El proceso de enseñar a los niños, con las posibilidades de un fracaso en esta tarea, ha sido causa para que no se le dé a la educación el valor que por sí sola tiene. Los padres y maestros creyentes tienen a su alcance la Palabra de Dios que prescribe el método fundamental de instruir a la niñez.*

*Muchos adultos le niegan a la educación la importancia que tiene, sobre todo en este siglo de cohetes y avances científicos en donde el hombre debe no sólo ser educado sino instruido. Algunos presumen que la enseñanza no es sino un caso de suerte y que los padres meramente deben esperar para ver cómo se desarrollan sus hijos. Otros dicen que en cada niño hay un hombre predeterminado para ser algo y que tarde o temprano lo será.*

*Estas posiciones poco escrupulosas sólo nos muestran la falta de responsabilidad que hay en los padres que así piensan; menosprecian el mandato dictado por Dios para instruir al niño en su carrera. Sabemos que al nacer un árbol nos dará, con el tiempo, un fruto de su especie, pero no por eso lo dejamos abandonado sino que lo cultivamos para que dé mejor fruto. Lo mismo sucede con los niños; si se dejan al azar muy pronto serán raquíticos de espíritu y un problema para la sociedad. Esto no es extraño, pues actualmente vivimos en medio de "niños mendigos" sin Dios y sin ley.*

*La crianza cristiana y la amonestación del Señor tienen influencias por demás efectivas en la vida del infante. La educación comienza con la vida y sólo termina con ésta. Todos sabemos que la primera escuela del niño es el hogar, y desde el primer día recibe clases de los que le rodean, mayormente de la madre.*

*En los establecimientos públicos se instruye a la niñez dejando la educación a un segundo plano. En las escuelas cristianas, y sobre todo en estos meses de escuelas vacacionales, se educarán e instruirán en el conocimiento de las verdades bíblicas gran número de niños. Los padres no deben olvidar que la educación se confunde con la vida; desde el momento que el niño nace quiere saber el por qué de las cosas. La educación debe ir aliada con la instrucción y paralela con la vida.*

## EL PREGONERO

Directora:  
ANA DYCK  
Jefe de Redacción:  
CARLOS H. ZORRILLA  
Administrador:  
DANIEL DUQUE

SUSCRIPCIÓN ANUAL:  
En Colombia . . . \$ 1.80  
En el Exterior . . . US\$0.50  
APARTADO AEREO 4172  
CALI - COLOMBIA.

EVANGELISMO  
PERSONAL

## EL EQUIPO NECESARIO

Es muy práctico y de mucha ayuda para aprender de memoria estos versículos, «Preparar una libreta» de apuntes que pueda ser llevada con facilidad y consultada de inmediato. Un cuaderno de hojas sueltas, para anotar los versículos favoritos que tendrá que citar con más frecuencia. Formar tarjetas con textos adecuados. Cuando se haya escrito el encabezamiento de cada lección en la parte superior de la página, los versículos y las citas se hayan colocado debajo, el obrero descubrirá que tiene un libro de importancia, de mucha ayuda para el estudio.

Es también muy práctico confeccionarse una lista personal o cadena de citas en la propia Biblia. En las dos últimas páginas en blanco de la Biblia, escriba la lista de citas bajo los encabezamientos respectivos. Luego, en la Biblia, marque con señales diferentes o con distintos colores según cada encabezamiento los versículos correspondientes a las citas; junto a cada versículo así marcado en la Biblia debe colocar la cita del versículo que lo sigue en su lista, bajo el mismo encabezamiento, a fin de poder pasar en su Biblia de un versículo a otro del mismo tema, sin tener que recurrir a la lista. Se trata de un método espléndido, pero, lo más aconsejable siempre es el método del aprendizaje de los versículos.

Por Don Daniel Duque  
Cali.

## EL EVANGELIO EN EL MUNDO

## Pregonando

**CURITIBA, BRASIL.** - Se está construyendo un nuevo gimnasio en el colegio de la localidad. Aunque no está completamente terminado, sirvió para una campaña evangelística donde asistieron unas mil personas, entre ellas unos oficiales de la ciudad. La congregación de Curitiba piensa edificar también una iglesia más grande para dar comodidad al numeroso público que asiste a los cultos.

**HILLSBORO, KANSAS.** El señor J. B. Toews dice después de su visita a Colombia: «Las posibilidades para la obra de evangelización nunca han sido tan favorables en Colombia como ahora; se les debe aprovechar hasta el máximo. Varias misiones evangélicas están mandando misioneros en grande escala durante este tiempo.»

**REEDLEY, CALIFORNIA.** - El siguiente informe fue presentado en el centenario de la Convención de los Hermanos Menonitas concerniente a las iglesias de nuestra misión: Brasil tiene una iglesia organizada con 86 miembros bautizados.

Colombia tiene cinco iglesias organizadas con 132 miembros bautizados.

El Congo treinta y seis iglesias con un total de 5.399 miembros.

Europa con tres iglesias a donde asisten 123 creyentes.

India cien iglesias y 23.000 miembros.

En Japón hay un total de 221 miembros repartidos en cinco iglesias.

México y Tejas tienen seis iglesias con 354 creyentes.

En Paraguay existen cuatro iglesias con 450 miembros.

Hay un total de 86 pastores nacionales ordenados en estos campos. El total de la membresía de la misión Hermanos Menonitas es de 29.765 hermanos. Hay 160 iglesias organizadas, fuera de otras congregaciones, con un promedio semanal de 43.000 personas en los cultos.

**LA OBRA EDUCATIVA** ha tenido gran incremento en la misión: hay un total de 378 maestros nacionales enseñando en 177 escuelas primarias, dos colegios y seis Institutos Bíblicos; 9.597 alumnos en las escuelas primarias, 490 en escuelas secundarias y 240 en los Institutos Bíblicos.

La Obra Médica abarca ocho hospitales: uno en el Congo, otro en Paraguay y seis en la India. Además contiene nueve dispensarios: uno en Colombia, cuatro en el Congo y cuatro en Paraguay. En estas casas de salud han sido tratadas, en el año de 1959, 273.790 personas.

**HISSBORO, KANSAS.** - El hermano Hugo Jantz y familia salieron de Montreal, Canadá, con destino a Europa el 28 de julio a servir en la obra del evangelio. En los años 1956-60 trabajaron en las emisoras H.C.J.B. en los programas del idioma alemán.

**HILLSBORO, KANSAS.** Los hermanos J. A. Loewen y David Wirsche llegaron a Panamá el 13 de junio, para comenzar su ministerio de evangelismo y lingüístico entre los indígenas de Panamá. Las últimas noticias dan cuenta de las grandes bendiciones, ya que fue dedicada la primera iglesia entre los Waunanas y ordenado el primer pastor. También en el mismo día se celebró un bautismo.

Suministro especial del  
«Christian Leader»

## Carta Abierta

Buenos días, amigos y hermanos de Colombia. Desde estas tierras panameñas extendiendo la mano amiga de quien, aunque ausente, os recuerda.

Hace unos cuatro años, poco más o menos, hice mis maletas para Panamá; y gracias a la Providencia de Dios hoy, después de aquella odisea que jamás olvidaré, no tengo por qué quejarme porque es mucho mejor confiar en El que en los hombres. Ninguno de nosotros está en la Obra por que lo merece, ni aun porque es muy inteligente; estamos en ella porque esa ha sido la voluntad de Dios. El apóstol Pablo se avergonzaba mucho por haber perseguido a la iglesia cristiana y no se sentía digno de predicar el evangelio, pero él llegó a amar al Señor demasiado, y de ese amor nos testimonia en Romanos 8:35-39: «Ni lo alto, ni lo bajo, ni ninguna criatura nos podrá apartar del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro. Amar a Dios es entregarnos a El. Ustedes tal vez han oído la ilustración de aquel jefe indio que queriendo expresar su amor por el Señor trajo delante del altar su silla de montar. El pastor le dijo: «el Señor desea más que eso»; y el indígena le obsequió el caballo pero el Señor quería algo más; este pobre nativo no teniendo más que obsequiarle a Dios, dijo: «Yo mismo me doy a Cristo». «¡Oh! sí -dijo el Pastor- eso es lo que Cristo esperaba de Ud.» ¿Lo ha hecho Ud., amigo o paisano?

Pasando a otro tema expresaré una corta opinión sobre EL PREGONERO. La señorita Ana me mandó una copia de vuestro periódico, os felicito; veo que tiene buen personal directivo. Estoy contento de hacer esta colaboración y de tener noticias muy alentadoras de mi patria.

Por Don Alfredo Córdoba  
Panamá.

# Sembrando y Cosechando en Colombia

## RUTAS DE LA EDUCACION

(Viene de la pág. 1a.)  
to de nuestra escuela. Lee-  
mos en Mateo 19:14, «Y  
Jesús dijo: dejad a los ni-  
ños, y no les impidáis de  
venir a mí; porque de los  
tales es el reino de los  
cielos.» Los niños también  
tienen salvación, la cual  
es tan hermosa que ellos  
pueden comprenderla y ac-  
ceptar a Cristo. Este es el  
principal deber de nues-  
tra escuela: mostrar a los  
niños el camino de salva-  
ción, y por él llevarlos a  
Cristo.

¿Por qué preocuparnos  
de la salvación de los ni-  
ños? Salomón dijo: «Ins-  
truye al niño en su carre-  
ra: Aun cuando fuere vie-  
jo no se apartará de ella»  
(Proverbios 22:6). Los ca-  
tólicos han comprendido  
esta verdad, pues dicen:

«Dadme un niño hasta la  
edad de siete años, y des-  
pués seguirá siendo Cató-  
lico para siempre.» Ins-  
truir no sólo es hablar y  
ser un ejemplo, sino ha-  
cer practicar lo bueno que  
enseñamos y evitar el mal.  
¿Cómo debemos enseñar  
a los niños? Moisés expre-  
sa de esta manera en Deu-  
teronomio: «enseñádoles,  
ora sentado, en tu casa, o  
andando por el camino,  
cuando te acuestes y cuan-  
do te levantes.» Según es-  
te versículo siempre hay  
tiempo y lugar para en-  
señar a los niños el recto  
camino del Señor, y la res-  
ponsabilidad no es de un  
maestro sino de todos los  
redimidos en el Señor.

Por Elizabeth Tieszen  
Istmina.

## PRIMERA PALABRA

Así como todo testamento  
es la expresión escrita de la  
última voluntad de una per-  
sona, Cristo también expresa  
en la cruz su testamento por  
medio de las siete palabras.  
La primera voluntad de El es  
«el perdón».

«Padre, perdónalos», fueron  
las palabras de Cristo quan-  
do se hallaba pendiente del  
madero de la cruz. Este per-  
dón que El expresó es la ma-  
nifestación de su amor y de  
su misericordia hacia los pec-  
adores. Cuando Dios dice  
por medio de Isaías: «Todos  
nosotros nos descarriamos co-  
mo ovejas, cada cual se apar-  
tó por su camino; mas Jeho-  
vá cargó en El el pecado de  
todos nosotros», nos da a en-  
tender que es en el Gólgota  
donde Cristo carga el peca-  
do del mundo.

¿Qué fuera del mundo si  
Cristo no hubiera pronuncia-  
do el perdón para sus enemi-  
gos? El plan de Dios es ga-  
nar a los hombres por medio  
de su hijo Cristo y su sacrifi-  
cio en la cruz.

La historia nos cuenta que  
Bolívar pronunció en su últi-  
ma proclama el perdón para  
sus enemigos: «He sido víc-  
tima de mis perseguidores

## IMPRESIONES DE MI VIAJE

(Viene de la pág. 1a.)

del Chocó, para sembrar en  
ellos la «Simiente de la Ver-  
dad». El campo está fértil y  
la siega es grande.

El Altísimo escuchó mis o-  
raciones y así fue como ini-  
cié, en compañía de don Fran-  
cisco Mosquera, el tan desea-

aquí nos acompañaron 108  
personas en los cultos. Des-  
pués de pasar por otros po-  
blados, llegamos el 26 a Nca-  
namá (34 personas en los cul-  
tos). El 28 de junio arriba-  
mos a Panamacito (17 asis-  
tentes). Después de haber pa-  
sado por el lugar llamado  
Peñitas, el 30 desembarcamos



**BEBEDO.** - En la presente gráfica se ve al hermano Francisco Mosquera, durante su gira por los pueblos de la ribera del San Juan, con dos jóvenes de la localidad.

do viaje por las impetuosas  
aguas del San Juan.

El 22 de junio al despun-  
tar el día la aurora nos sor-  
prendió bogando en típica  
«champa». De Istmina llega-  
mos a Bebedó en donde hubo  
una asistencia de 146 perso-  
nas en los cultos. Entre el 24  
y 25 estuvimos en Dipurdú,

en Palestina. Aquí fuimos ri-  
camente bendecidos por el  
Señor, pues en los cultos hu-  
bo una asistencia promedio de  
146 personas.

Disfrutando de un hermoso  
paisaje tropical lleno de exu-  
berante vegetación y cautiva-  
dores parajes llegamos el 3 de  
julio a Togoromá. Aquí estu-  
vimos tres días y en las no-  
ches se hizo cultos que deja-  
ron una asistencia de 67 per-  
sonas.

Pasando por Fichimá, el 6  
divisamos las Colonias del Río  
Calima para así llegar por  
carretera a Cali el 7 de julio.

Después de 15 días de gran-  
des experiencias pude obser-  
var que en verdad el Señor  
es mi pronto auxilio en las  
tribulaciones.

Por Alejandro Mosquera  
Istmina.

Don Carlos Romero  
Istmina.

## Autotestimonio

Nací en un hogar no cris-  
tiano, y desde mi tierna in-  
fancia mis padres me enseña-  
ron el escaso conocimiento  
que ellos tenían de Dios. A  
la edad de siete años inicié  
mis estudios escolares. Poco  
después de haber aprendido a  
leer, y habiendo en mí el de-  
seo de servir al Señor, fui  
invitado para hacer estudios  
de doctrina, para aprender los  
dogmas de la Iglesia Católi-  
ca Romana. Paralelo con el  
deseo de servir al Señor cre-  
cían en mí los vicios y los  
placeres del mundo que sólo  
me daban remordimiento en  
el alma.

Ante este dilema siempre  
preguntaba: ¿Yo agrada-  
ré a Dios con mi comportamiento?  
¿Será posible encontrar el  
perdón? Por fin en esos días  
de abatimiento oí hablar del  
Evangelio de Cristo, y de su  
poder salvador. Me dediqué a

estudiar las Escrituras y un  
día Dios habló a mi corazón  
(Pasa a la pág. 8a.)

## OTRO AÑO DE LABORES

(Viene de la pág. 1a.)

dos grupos en los cuales se dictaban las clases  
bíblicas necesarias para el cristiano ministerio.

La mayoría de los jóvenes estudiantes regresa-  
ron a sus respectivos hogares; desde allí se de-  
dicarán al sagrado ministerio, ganando almas pa-  
ra la gloria del Altísimo. Estos jóvenes son: Don  
Gabriel Mosquera, quien se halla actualmente sir-  
viendo al Señor en Noanamá; el hermano Her-  
nán Mosquera en Platinero; Don Antonio Mos-  
quera en Bebedó; el joven Vicente Castillo en  
Dagua y el joven Eliberto Lasso en Yumbo. Los  
demás estudiantes ayudan en las diversas activi-  
dades de sus iglesias, poniendo en práctica las  
enseñanzas aprendidas.

\* CALI. - El 11 de junio se llevó a cabo la or-  
denación del pastor don Daniel Duque. Es-  
te hecho ha sido muy bien recibido por las  
iglesias que conocen las cualidades espiri-  
tuales de este hermano.

\* Durante el mes de julio han viajado a tie-  
rras estadinenses los hermanos: Don Fran-  
cisco Mosquera, don José Pérez y don Ver-  
non Reimer, quien con su familia retorna  
por unos meses a su hogar. Igualmente re-  
gistramos el viaje en el mes de agosto de  
los esposos Isaac, quienes también vuelven  
a Estados Unidos.

\* Don Eugenio Jensen, aventajado estudiante  
del idioma castellano, nos visitó por varios  
días tanto al Valle como al Chocó.

\* Entre los días 23-25 de septiembre se reali-  
zará aquí la Convención Regional del Valle,  
con participación de todas las iglesias de  
esta sección de la patria.

\* Como ya es costumbre, durante los meses  
de julio y agosto se ha planeado convenient-  
mente el desarrollo de las Escuelas Vaca-  
cionales en el Valle. En esta iniciarán labo-  
res tres escuelas: una en Siloé, otra en San  
Fernando y la tercera en La Isla.

\* Una vez más don Regino Loyola estará en  
Cali. Entre los días 26 de septiembre y 2 de  
octubre se realizará en compañía de este  
apreciado hermano, una campaña evangelis-  
tica que será de mucha bendición. Don Re-  
gino pasará a La Cumbre en donde tendrán  
campañas del 3 al 5 de octubre. Luego vi-  
sitará a Villa Hermosa (6 al 9 de octubre) y  
a Cisneros (10 al 13 del mismo mes) para  
realizar otras campañas evangelísticas.

\* ISTMINA. - Se celebró en esta ciudad un  
importante cursillo para obreros, entre los  
días 5 - 7 de julio. Asistieron a él todos los  
obrerros que actualmente se hallan en el  
Chocó y don Herman Buller, quien predicó  
acerca de diferentes temas basados en las  
doctrinas católicas.

\* CISNEROS. - El 17 de junio los jóvenes de  
La Cumbre hicieron una visita a esta igle-  
sia. En ella presentaron un drama muy im-  
presionante y animador.

\* Don Herman Buller, el 18 de junio renovó  
la licenciatura de nuestro hermano José Mi-  
guel Coy, por medio de un hermoso men-  
saje.

## Panorama Histórico y Literario

### A TU PUERTA CRISTO ESTA

En el transcurso de nuestra vida sólo hay un camino por donde debemos transitar; sólo hay una puerta que debemos pasar y así encontrar el gozo y la salvación. Esa puerta, ese camino es nuestro Señor Jesucristo. El mundo le desechó, le persiguió hasta que le sacrificaron en el madero de la cruz para que se cumplieren las profecías, y así leemos en Isaías 53:5: «Mas el herido fue por nuestras rebeliones, molido por nuestros pecados; el castigo de nuestra paz sobre él; y por su llaga fuimos nosotros curados.» Aquí encontramos el amor de Dios para con nosotros, pues nos da a su único hijo para que sufriera en la cruz las consecuencias de nuestros pecados.

Amigo lector, te aseguro que si tú o yo tuviéramos un hijo único no lo enviaríamos a morir por otros y sufrir como sufrió Cristo por nosotros. Dios manifiesta su amor por el mundo en Cristo Jesús, y nos exhorta a que creamos en su obra redentora. Cristo dice: «Yo soy la puerta: el que por mí entrare será salvo; y entrará, y saldrá, y hallará pastos.» (Juan 10:9). También dice en San Juan 14:6: «Yo soy el camino, y la verdad, y la vida; nadie viene al Padre sino por mí.» Amigo, ¿tú crees esto? ¿Crees que Cristo te salva? El está listo a recibir a todo aquel que en Él crea y darle vida eterna; no una vida física sino una vida espiritual. Pero Cristo espera que le ames con todo el corazón y con sinceridad. ¡Escucha la voz de Dios que te llama! «El que cree en el Hijo tiene vida eterna; mas el que es incrédulo al Hijo, no verá la vida, sino que la ira de Dios está sobre él.» (Juan 3:36) ¿Estás dispuesto a soportar la ira de Dios sobre tí, o

## EXODO

*El Exodo es considerado como el segundo libro de la Biblia. Como su nombre lo indica, narra la salida de Israel de Egipto. Consta de 1222 versículos repartidos entre 40 capítulos. De estos capítulos el más corto es el onceavo, siendo el doceavo el más largo.*

*El Exodo abarca desde la opresión del pueblo israelita por el Faraón hasta la erección del Tabernáculo en el Sinai. En este libro se destaca la figura de Moisés; ejerciendo el oficio de pastor Dios le llama, como después llamará a Isaías, a Jeremías y a Ezequiel, para una gran misión. Para llevar ésta a cabo necesita Moisés de la fe del pueblo en su persona, como delegado de Dios.*

*En resumen el Exodo se puede dividir en tres partes: (1ª) La lucha por la libertad y salida de Egipto; (2ª) Camino del Sinai y (3ª) En el Sinai, erección del Tabernáculo y su consagración. En sentido literario es famoso el "Canto Triunfal de Moisés" que se halla en el capítulo quince (1-21), por medio del cual el pueblo de Israel reconoce el poder de Dios al separar las aguas del Mar Rojo.*

quieres aceptar el don que Cristo te ofrece? Perdonándote tus pecados El te ofrece la salvación gratuitamente, pues ya pagó el precio de tus pecados allá en la cruz.

En tí está si quieres despreciar su invitación o quieres aceptarlo de todo corazón como el único Salvador de tu alma. Yo sé que tú estás cargado de pecado y de maldad, como yo lo estaba; pero hoy soy salvo porque he creído en

Cristo, en Su meritoria redención. A tí, amigo lector, te perdonará también, pero ven a El con tu carga de pecados: «Venid a mí todos los que estáis trabajados y cargados, que yo os haré descansar.» (Mateo 11:28). Ahora pues, cree en El y así descansarás, tendrás vida eterna y una vida nueva en Cristo Jesús.

Por José Enoc Hernández  
Cali.

### AVISO IMPORTANTE

**Anunciamos a nuestros suscriptores que a partir de este bimestre se iniciarán las suscripciones anuales. Las personas antes suscritas no sufrirán ningún recargo.**

### La Verdad os libertará

cera con tres inquietos y áureos pecesitos (regalo que le diera a mi pequeña hija). Aquel cristalino recipiente lleno de transparente agua, es un diminuto acuario. En los intervalos de la lectura, descanso mis ojos contemplando las constantes vibraciones de estos habitantes de un falso océano. ¡Qué inquietos son, y cuán grande su torpeza! una y otra vez rozan las paredes del cristal, dan giros, avanzan, retroceden en una eterna y desesperada búsqueda de amplios horizontes.

Cuánta similitud con la de los seres humanos encierra la vida de estos animalitos. Es posible que tú, amigo lector, pienses que no encuentras nada de común en ello, y que «el hombre es libre para moverse a su antojo» pero, no olvidemos que en la vida todo es relativo. En el libro que el apóstol Pablo escribió a los Gálatas 5:15 podemos meditar en «¿Quiénes son llamados a libertad? ¿Dónde reside? En Gálatas 5:1 leemos la respuesta a la pregunta: «¿Cuál es la libertad del hombre?»; de inmediato colegimos que es aquella por la cual «Cristo nos hizo libres» de todo lo que nos hacía «presos en el yugo de servidumbre.»

Quizás todo cuanto imaginas al leer estos versículos te parezca vulgar, pero... ¿No es la vida en sí una estúpida vulgaridad, cuando se encuentra carente de espiritualidad?

Cuando alguna vez oigo decir a alguien con campanuda voz: «Yo soy un hombre libre», siento deseos no sé si de reirme o de compadecerme de quien así se expresa, me da afán de preguntarle: ¿Libre de qué? El hombre jamás es libre en su naturaleza humana, si acaso cuando muere. Pero mientras vive que no piense en una hipotética libertad, eso no, que sueñe con su libertad, eso sí. Shakespeare ha dicho que: «el hombre está hecho con la madera de los sueños. Ellos pue-

### Responsabilidad Mayor

Desde tiempos inmemorables hasta nuestros días el hombre, en sus diferentes actividades, ha tenido responsabilidades que dan más temple a su espíritu.

El Presidente de un país tiene la responsabilidad de dirigir a sus compatriotas y guiarlos por senderos de progreso. También el general de un ejército de proveer a su batallón de los medios más eficaces para lograr una buena batalla, evitando que caigan en la lucha muchos de los suyos.

Apreciable lector, a la luz de la Biblia hay una obligación más importante y de mayor alcance que las anteriormente mencionadas. Josué, el gran líder de Israel, nos habla con explícita claridad: «Escoged hoy a quien sirváis.» En el Capítulo 24, verso 15 de este libro, encontramos un mandato que encierra mayor seriedad en la vida presente; tú estas in-

cluido en esto. Escoger es la responsabilidad de todo ser humano; a sí te corresponde escoger entre la felicidad que en Cristo se halla y el tormento que en Satanás posa; entre la vida eterna para siempre en el cielo o la muerte eterna en el infierno. Perdidis, escoged entre dioses y el sólo Dios del cielo; entre la libertad y la esclavitud del pecado.

Lector, a tí te conviene escoger también pero, no olvides que según lo que escojas aquí, será tu futuro en la eternidad. Escoge el bien, la paz y el gozo que Cristo te ofrece, si así escoges has cumplido con tu mayor responsabilidad. ¡Como Cristo no hay otro igual!

Por Antonio Mosquera  
Bebedó, Choco.

### Es verdad que...

El crítico y escritor francés Juan Jacobo Rousseau, dijo: «Cuán despreciables son, con toda su pompa, los libros de los filósofos comparados con los Evangelios.»

San Juan Crisóstomo dijo: «Todo es claro y sencillo en las Divinas Escrituras; todas las cosas necesarias son allí evidentes. Pone en gran riesgo su propia salvación aquel que ignora las Escrituras.»

Betsaida fue cuna de Felipe, Andrés y Pedro.

El Apóstol Pablo nació en Tarso de Cilicia donde Pompeyo estableció la residencia del gobernador de Cilicia.

En Antioquía, después de Roma y Alejandría la ciudad más grande del imperio romano, fue donde se llamó a los discípulos, por primera vez, cristianos.

El Concilio de Florencia en 1439 promulgó como dogma de fe El Purgatorio.

(Pasa a la página 8a.)

Por Hebert Zorrilla  
Chicago, EE. UU.